

桐生西ロータリークラブ週報



2013-14年度RIテーマ **ロンD.バートンRI会長**
ENGAGE ROTARY CHANGE LIVES ロータリーを実践し みんなに豊かな人生を

例会日時 毎週金曜日 12:30 ~ 13:30
 例会場・事務所 桐生市堤町3-5-23 桐生プリオパレス
 TEL 0277-22-9155 ・ FAX 0277-44-2777
 Eメール kiryu-nishi@rid2840.jp URL http://www.rid2840.jp/kiryu-nishi
 会長 阿左美博 広報活動委員長 家住慧路 広報活動委員
 幹事 高森 勉 クラブ会報・雑誌担当 金子福松 根本正則・船戸義澄
 羽鳥 隆(歴史編集・IT・CICO担当)

No. 1920

2013年11月29日発行

第2039例会 (2013・11・22) 報告

- | | |
|-------------|------------------------|
| 1. 点 鐘 | 7. 食 事 |
| 2. ロータリーソング | 8. 委員会報告 |
| 3. 来訪者紹介 | 9. ライラ研修報告 |
| 4. ライラ修了証授与 | 和田光人君、ファトマニタさん、小野澤友子さん |
| 5. 会長報告 | 10. 点 鐘 |
| 6. 幹事報告 | 11. ロータリーソング |

◆ビジター

ライラ研修生 (株)向田会計事務所 和田 光人君
 〃 (福)希望の家 ファトマニタ・フロマダニさん
 〃 あすかセレモ(株) 小野澤友子さん

◆ライラ修了証授与



ファトマニタ・フロマダニさん、和田光人君、小野澤友子さん

◆会長報告

阿左美会長

- 20日(水)に中野パスト会長のご好意で2回目のゴルフ教室を、翌日21日(木)には本年度第2回目のゴルフコンペを城山カントリー倶楽部で行いました。この後、表彰式を行います。ゴルフ部の皆様お世話になりました。
- 地区より、フィリピンのレイテ島、サマール島を中心に甚大な被害を出した台風大災害に対して義援金のご願いが来ております。地区内のいくつかのクラブと友好関係にあるフィリピンの3830地区のガバナーを通じて送金するそうです。各クラブ、会員1人1,000円を目安に、11月末日までに本田ガバナー事務所に送金して欲しいとの事です。
 本日の例会で募金箱をまわさせていただきますので、皆様のご協力をお願い致します。
- 26日(火)午後6時半から、群大理工学部主催の外国人留学生との懇談会がキャンパス内の生協ホールで開催され、桐生5RCがご招待頂きました。
 当クラブから、奥村カウンセラー、乾奉仕プロジェクト委員長、小林(聡)国際奉仕・友情交換担当委員、霜村会員、そして会長の5名で出席して参ります。

◆幹事報告

高森幹事

- ◇写真入り会員名簿手帳を配布致しました。
- ◇下記のものが届いております。
 - ・栃尾RCより訪問のお礼状
 - ・浪江町より功労者表彰出席のお礼状と記念写真
 - ・チハヤチャリティゴルフコンペのお礼状
 - ・桐生商工会議所より就退任のご挨拶状
 - ・第4回日台ロータリー親善会議のご案内
 - ・ガバナー歓迎会と家族会食事に呼び出したソプラノの峰岸志帆様と伴奏の奈良由紀子様よりお礼状

先月、先日とお世話になりました。特に清風園での演奏会は心に残るものとなりました。素敵景色に囲まれて日本の情緒あふれる歌を歌えたことは、とても良い経験になりました。また、機会がありましたらよろしく願います。寒くなってまいりましたが、体調など崩されぬようご過ごし下さい。

◇例会変更のお知らせ

桐生RC 12/16,12/23(休)、12/30(休) 桐生南RC 12/18,12/25
 伊勢崎RC 12/18,12/25(休)、1/1(休) 富岡RC 12/11,12/25(休)
 伊勢崎南RC 12/17,12/24(休)、12/31(休) 富岡ぶらRC 12/24,12/31(休)
 藤岡北RC 12/17,12/24(休)、12/31(休) 富岡中央RC 12/12,12/19,12/26(休)

◇クラブ会報が到着しています

桐生RC 11/18 桐生南RC 10/23,11/6

◆食事メニュー

1280キロカロリー

鮭の山かけ、揚げ茄子と小松菜の味噌風味スープ、豚肉のデミグラス煮込み、香の物、白飯、水菜と茸のおろしポン酢和え、カットケーキ

◆委員会報告

□クラブ運営委員会

◇出席報告

新木出席担当

総数52名(免除者9名の内6名出席の為3名を除く)
 出席率対象者49名、出席率対象者出席人数37名
 欠席者12名(内前メイク7名) 出席率89.80%
 前々例会修正出席率86.27% (最終欠席者7名)

□拠金委員会

◇ニコニコBOX

七五三木拠金委員

和田君、ファトマニタさん、小野澤さん、ライラ研修報告頑張ってください 乾君、野田君、向田君
 ライラ研修受講修了、皆様おめでとうございます。
 大変ご苦勞様でした 正田君

ゴルフ参加の皆様そしてゴルフ部長さん大変ありがとうございました
 阿左美君
 阿左美会長、栗原ゴルフ部長さん、大変お世話になりました
 中野君、松原君
 栗原ゴルフ部長さんご苦勞様でした 江原君、家住君
 東郷学さん先週は大変ありがとうございました 高森君
 下の子が試験合格しました 坪井君
 新商品クリスマスケーキ販売が始まりました。是非ご賞
 味下さい 斎藤君
 今月は3200部を15日間で配布できましたので 船戸君
 家住さん、いつもお世話になっております 田崎君

◇ロータリー財団 江原R財団担当

和田君、ファトマニタさん、小野澤さん、ライラ研修と
 研修報告ご苦勞様です 花房君、向田君、高森君
 ライラ研修受講修了、皆様おめでとうございます。
 大変ご苦勞様でした 正田君
 フィリピンの台風災害、皆様のご協力をお願いします
 阿左美君

昨日のゴルフコンペ優勝させて頂きました 中野君
 昨日のゴルフコンペお世話になりました 松原君
 昨日は金子・中野両先輩に良い意味での刺激を受けま
 した 田崎君
 昨日は遠藤瑞香さんにコンサートをして頂きました
 お世話様でした 近藤君
 下の子が試験合格しました 坪井君
 今年もクリスマスケーキの販売が始まりました。是非
 ご賞味下さい 斎藤君

◇米山BOX 坪井拠金委員

和田君、ファトマニタさん、小野澤さん、ライラ研修報
 告頑張ってください
 金子君、向田君、野田君、七五三木君
 ライラ研修受講修了、皆様おめでとうございます。
 大変ご苦勞様でした 正田君
 阿左美年度第2回ゴルフコンペで優勝しました 中野君
 昨日のゴルフコンペお世話になりました 松原君
 11月22日いい夫婦の日だそうです 阿左美君
 久しぶりの出席です 田崎君
 田崎さんお久しぶりです 家住君
 下の子が試験合格しました 坪井君
 本格的な冬がやってきました。乾燥注意です。風邪な
 どひかないよう気をつけましょう 斎藤君
 今年5回目の人参が初めてまあまあの大きさに育っ
 てくれました 船戸君
 船戸さん沢山ありがとうございました 高森君

表するスキルといった、社会において欠かすことの出来
 ない能力を身につけるための講義をして下さいませ
 した。この橋本先生ですが、地球の水環境の現状や、世
 界・日本各地の新しい動き、水問題に関する考え方や知
 見をテレビやラジオなどのあらゆるメディアを通して
 提供されている方です。以前バラエティ番組で先生が
 出演されているところを見たことがあり、先生のお話が
 聞けることを楽しみにしていました。

1日目は赤羽公民館で開講式があり、その後同敷地内にある体育館に
 移動しウェルカムゲームを行いました。最初は知らない人ばかりで
 とても緊張しましたが、ユニークな
 ゲームばかりで、体を動かすことで
 徐々に緊張もほぐれ、とても楽しく
 ゲームをすることができました。最
 初にこのウェルカムゲームをすることで、他のロータ
 リークラブの方ともコミュニケーションが取れ、次から
 のグループワークも緊張することなくうまく馴染んで
 いったのではないかと感じました。

昼食を取った後、講堂にて橋本先生の基調講演が行
 われました。世界の様々な水問題を、図を使いわかり
 やすく説明して下さいました。水質汚染や気候変動
 による渇水や洪水など、最近日本でも問題になってい
 る事案を詳しく知ることが出来ました。渇水問題につ
 いては、雨不足や台風などの影響で日本も例外では無
 いことを知り、普段の生活で何気なく使っている水も
 大切にしなければならぬと改めて実感いたしました。

この基調講演のなかで、ダイアログについて教えて
 頂きました。ダイアログとは、自分の考えをオープン
 に開示しつつも、自分の主張や立場に固執せず、自分
 と相手の考えの背景を探求しながら、相互理解を深め
 るための会話のことです。ダイアログには「安心して
 出来る場を作る」、「共有とサポートに価値を置く」、「傾
 聴と振り返りを尊ぶ」といったいくつかのルールがあり、
 グループで話し合う際にはこれらを気をつけなが
 ら進めていき
 ました。

こちらはグ
 ループで橋本
 先生の基調講
 演を聴いてい
 る時の写真で
 す。今回の研修は参加者が88名いて1グループ14~15
 人で全6グループでした。まず最初にグループ名を話
 し合うことになり、今回のテーマが水なので、それに
 ちなんで水の擬音をグループ名にすることになりました。
 私の班は水遊びをしている時の「バシャバシャ」
 という音をグループ名にしました。他のグループは「チ
 ョロチョコ」や「チャブチャブ」などがありました。

今回の研修に参加するに当たり、事前準備として、
 水についてのニュースを調べるといものがあり、各
 自持参したものをグループ内で発表し、それをもとに
 2日目のグループ発表するためのテーマをグループで
 話し合いました。グループによって違うテーマがあげ
 られていて、渇水のことや水質汚染のことなど様々で
 した。これらを話し合う時もダイアログのルールに注
 意し、グループでそれぞれの意見を共有し、それを尊
 重し合い1つの目標を決めることがダイアログの良いと
 ころだと思いました。

その後、つつじが岡パー
 クインに移動し荷物を置いて、次の会場である普濟寺ま
 で徒歩で向かいました。

つつじが岡パークインから
 普濟寺へ移動し、座禅をし



ライラ 研修 報告



和田光人君
 (向田会計事務所)

向田会計の和田と申します。本日は先日の11月3、4日に館林市赤羽公民館にて行われました、第13回 RYLA 研修会に参加して参りましたのでその報告をさせて頂きたいと思ひます。

メイン会場は館林市赤羽公民館で、2日間の殆どの時間をこちらで過ごしました。郊外から少し離れ、近くに利根川が流れていて、自然に囲まれたすてきな環境で研修を受けることが出来ました。

今回の研修のテーマは、「水の問題から見えてくる、日本の事・世界の事」というもので、館林市在住で水ジャーナリスト/アクア・コミュニケーターである橋本淳司先生を講師にお招きし、水というテーマを学びながら、人との対話、また、発



した。初めての経験で、最初は軽い気持ちでしたが、段々足がしびれ、眠くなってしまうたりと正直とてもつらかったです。お寺の方から警策で肩を打っていただき、先ほどからの邪な気持ちを払拭していただき、心を無にして座禅に集中することが出来ました。



写経も正座しながらでしたので最初は苦痛でしたが、書いていくにつれ足のしびれにも慣れて心を込めて書写いたしました。座禅・写経体験を通して普段体験できないことや日本の伝統文化を学ぶ事が出来ましたので、とても良い経験になったと思います。

その後、宿泊地のつつじヶ丘パークインに異動し、バーベキューをしました。グループで協力し、おいしくできました。その中で、ローターアクトの方や海外留学生ともコミュニケーションが取れて、とても楽しい時間をすごしました。その後、お風呂に入り、1日目終了しました。

こちらの写真は2日目の朝につつじヶ丘パークインの裏にある城沼の前で撮った写真です。少し寒かったですが、天気も良く、城沼もきれいだったので、すがすがしい朝を迎えることが出来ました。



赤羽公民館へ移動し、橋本先生の指導のもと、ワークショップが始まりました。この中で、「みずたび」というゲームをしました。これは、海や川など水がある場所を講堂内に設置し、そこにあるサイコロを振って出た場所へ移動するというものでした。このゲームで、水がどのような経路をたどり循環しているのかを知ることが出来ました。

そして、最後のグループ発表に向けた準備が始まりました。こちらはWorld Caféを行っている写真です。



World Caféとは、「知識や知恵は、機能的な会議室の中で生まれるのではなく、人々がオープンに会話をを行い、自由にネットワークを築くことのできる『カフェ』のような空間でこそ創発される」という考えに基づいた話し合いの手法です。まず、グループ内でグループに残り、自分たちがどのような内容でどのような発表をするかという概要を話す人と、他のグループに行きそのグループの発表の概要を聞いた上で、よりよいグループ発表ができるようアドバイスをする人に分かれます。グループに残って話す人は発表の概要をなるべく具体的に説明し、それを聞いた他のグループの人は、それを十分尊重した上で、けしてそれを否定するのではなく、発表がうまくいくようアドバイスしていくというものです。私はグループに残って説明をする方だったのですが、自分の意見を否定されず、尊重されるという安全な場でアドバイスを聞くことで最後のグループ発表に強い自信を持つことが出来ました。

今回の発表のテーマは「小学5年生である10歳向けに5分間で水問題をつたえること」であり、どの様にすれば10歳の子どもにわかりやすく水問題について説明できるかを World Café の時に受けたアドバイスを参考にし、グループで話し合いました。子どもにもわかるよう絵や動作を加えて説明する、難しい言葉は使わないようにするなどの意見が出ました。相手の気持ちになることが大切なことなんだと感じました。

そしていよいよ最後のグループ発表となりました。私のグループは節水をテーマに決め、子どもにもわかり



やすく伝わるよう、絵のせ、字を大きく書くといった工夫をしました。また、動作を交えたり語りかけるような口調で

説明する等にも注意しました。準備に時間がかかり、あまり練習する時間が無かったので、100点満点の発表とはいかず、6グループ中4位となってしまいました。グループ一丸となって2日間で学んだスキルを生かすことができ、とても良い発表が出来たと思います。

発表を終えたあと閉講式となりました。この2日間で様々なことを学ぶことが出来ました。テーマとなった水については、災害や雨量の減少など遠い国の問題だと思っていた水不足が、身近なものに感じられるようになり、当たり前のように使っていた水がとても貴重なもので、大切にしなければならないということを実感いたしました。ダイアログについては年代や職業、育ってきた環境が違う人とコミュニケーションを取り、意見を聞くことで自分では思いつかないような発見があり、今までに無い知識を吸収できて、とても良い経験になりました。

今回の研修で学んだコミュニケーションスキル、発表スキルを社会生活に生かし、これからも日々努力し続けていきたいと思っております。以上で研修の報告は終わりです。ご清聴ありがとうございました。



ファトマニタ・フロマダニさん
(希望の家)

ライラ研修に参加させて頂き、たくさんのことを学ぶ事が出来ました。

一日目の研修の始めにウェルカム・ゲームをやりました。最初はとても緊張し恥ずかしかったです。しかし段々慣れて来て、皆さんの優しさを感じました。どこの国とか年齢に関係なく、楽しく過ごせました。笑ったり、ちょっとからかったり、皆さんの笑顔が見られ、皆さんと出会って良かったなと思いました。

そして、和田さんの報告通り、今回の研修のワークショップのテーマは「水の問題から見えてくる、日本の事、世界の事」を皆さんと一緒に学びました。水ってシンプルなイメージですが、私の国やシンガポールなどに良くある問題です。私が子供の時、1回水不足を経験したことがあり、本当に辛かったです。その時は、綺麗な水、飲む水が限定され、1日に数回しか飲めませんでした。ですからシャワー・排泄・洗濯など、どうすればいいかとても不安でした。そんな時、近くにある川の水をみんなが使いました。本当にイヤでした。汚水が川に流れて、その水で体を洗い、洗濯にも使いました。結局、体全身に湿疹が出てしまいました。私だけじゃなくて他の人も同じ病気になりました。本当に怖かったです。ですから水を大事にしないと生きていけないのだと感じました。どこの国でも水を大事にして欲しいです。

研修の話に戻りますが、夕方にお寺に行きました。坐禅など仏教の習慣を見学させて頂きました。今回が初めての体験でした。自分の宗教だけでなく、他の宗教の素晴らしい経験ができて感動しました。ありがとうございました。

《次例会予告》

12月6日(金) 年次総会
12月の出席100%表彰、誕生・結婚祝い



小野澤友子さん
(あすかセレモ)

私は今回初めてRYLA研修に参加させて頂きました。正直、ロータリーのこともRYLAの意味もよくわからない私が参加してもよいのか少し不安でした。後日詳細を知り、更に不安が大きくなりました。というのも、テーマが「希望を語ろう」で、サブテーマが「水の問題から見えてくる日本の事・世界の事」でした。初対面の人達とどんな希望を語り合うのか？ どんな難しい水問題を勉強するのか？ 考えれば考えるほど、心配と不安でいっぱいでした。

そんな気持ちを抱えながらも、いざ参加してみると最初の数時間こそ緊張していましたが、ロータリアンやローターアクトの方を始め、参加者全員があたたかく優しい方達で、少しずつ緊張もほぐれ、不安も解消していきました。

水の問題については、橋本先生が写真などを使い、とても分かり易く教えて下さいました。

グループディスカッションでは6班に分かれ、2日目の発表に向けて、私は和田さん、ファトマニタさんとは別の班で、グループ名はチャブチャブでした。発表したテーマは「群馬から海を守ろう」でした。海無し県である群馬から海を守るといっても、あまり現実的でないように感じますが、利根川や渡良瀬川など、いずれ海へと流れゆく川がたくさんあります。その川の近くに住む私達が、例えば、川でバーベキューをしたらゴミは捨てずに持ち帰るなど、今自分にできることから川を汚さないよう気を付けることが、未来の日本の海を守ることにつながるのではないかとこの劇で表現しました。成績は6チーム中2位でした。

2日間の研修を通して、水についての知識や国内外で起こっている水問題を知ることができただけでなく、その問題を解決するために周囲の人達と協力し、お互いを肯定することで、より多くの意見を出し合う事や、自ら積極的に行動することの大切さを改めて学ぶことができました。

そして、今後の仕事や日常生活においても気付きや変化があったのではないかと感じました。たくさんのお出会いと学びの機会を提供して下さいました。今回はRYLA研修に参加させて頂き、ありがとうございました。

阿左美年度第2回ゴルフコンペ開催

阿左美年度第2回ゴルフコンペを、11月21日(木)、城山カントリー倶楽部で、晴天に恵まれて開催しました。当日の参加者は12名で、表彰式を翌日22日(金)の例会で行いました。結果は下記の通りです。



優勝
中野幸三郎君

準優勝
阿左美 博君

第3位
江原 利夫君



元R財団国際親善奨学生 遠藤瑞香さん
希望の家&かさかけの里でコンサート行う

元ロータリー財団国際親善奨学生の遠藤瑞香さんが、11月21日(木)に、希望の家(10:30～)とかさかけの里(14:00～)で、慰問コンサートを行いました。

今回は、遠藤さんのピアノと友人の野口桃子さんのバイオリンとのデュエットで、クラシックからタンゴなどお馴染みの曲や楽しいトークで、入所者の皆さんを喜ばせました。

下右
かさかけの里
希望の家 矢野記念ホールにて
デイサービスホールにて



社会福祉法人 美幸会 かさかけの里

常務理事・施設長 近藤 幸利

みどり市笠懸町鹿3033-1

TEL 0277-40-5167

(株)エルムデザイン

代表取締役 栗原 幸三

みどり市笠懸町阿左美1856-5

TEL 0277-76-5613